

## De España.—La emigración á las islas Hawái



Los emigrantes en el patio de la casa donde se alojaron durante su estadia en Málaga



Disponiendo sus equipajes para embarcar en el «Heliópolis»

Con objeto de colonizar el archipiélago de Hawái y substituir con europeos á los japoneses, los Estados Unidos han contratado recientemente en andalucía 850 familias, componiendo un total de 3.823 personas. Para conducirlas á Hawái llegó últimamente á Málaga el vapor «Heliópolis».

El día 8 terminó el embarque, pero ese mismo día, muchos de los embarcados regresaban á tierra quejándose de la mala alimentación y de la poca higiene de á bordo. Tomó entonces cartas en el asunto el gobernador, quien con el

cónsul de los Estados Unidos y el director de Sanidad Marítima visitó el buque. El resultado de la inspección fué que se había exagerado enormemente lo ocurrido, pues las condiciones higiénicas del «Heliópolis» eran mucho mejores que las de la mayoría de los barcos que conducen emigrantes, y que llevaba víveres buenos y en abundancia.

Lo ocurrido dió, sin embargo, lugar á que 600 de los emigrantes contratados, se arrepintieran y quedaran en tierra. El «Heliópolis», zarpó del puerto conduciendo á los 3.200 y picos restantes.



Los emigrantes que renunciaron al viaje, desembarcando del «Heliópolis»



Aspecto del muelle de Guadiaro, de Málaga, durante el embarque de los emigrantes